

## Schüler als Bosse – Gelungener Neustart nach der Corona-Zwangspause



Am 14. November 2024 fand an den Beruflichen Schulen des Main-Kinzig-Kreises in Gelnhausen ein ganz besonderer Aktionstag statt: Gemeinsam mit den Wirtschaftsunioren der IHK Hanau-Gelnhausen-Schlüchtern organisierte die Schule den Tag unter dem Motto *"Schüler als Bosse"*. 14 Schülerinnen und Schüler nutzten die Gelegenheit, einen exklusiven Einblick in die Arbeitswelt zu erhalten und erlebten hautnah, wie es ist, Verantwortung in Führungspositionen zu tragen.

### **Praxis statt Theorie**

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer begleiteten ihre persönlichen „Bosse“ aus unterschiedlichsten Branchen – von der Industrie über die Verwaltung und Anwaltskanzleien bis hin zu öffentlichen Einrichtungen und Handwerksbetrieben. Der Aktionstag zielte darauf ab, jungen Menschen praxisnahe Erfahrungen zu ermöglichen, die weit über den theoretischen Unterricht hinausgehen.

„Es war faszinierend zu sehen, wie vielfältig die Aufgaben eines Chefs sein können“, berichtet eine Schülerin begeistert. „Ich durfte an Besprechungen teilnehmen und Entscheidungen miterleben, die ich sonst nur aus der Theorie kenne.“

### **Herausforderungen und persönliche Entwicklung**

Das Feedback der Schülerinnen und Schüler war durchweg positiv. Sie lobten nicht nur die exklusive Einsicht in den Berufsalltag, sondern auch die persönliche Weiterentwicklung, die dieser Tag mit sich brachte. „Ich wurde aus meiner Komfortzone gelockt und musste spontan auf neue Situationen reagieren – das hat meine Softskills enorm geschult“, schildert ein Teilnehmer.

Viele gaben zudem an, dass der Tag ihnen die Angst vor dem Berufsstart genommen habe. Durch den direkten Kontakt mit Führungskräften entstanden außerdem wertvolle Netzwerke, die möglicherweise den Einstieg in die Berufswelt erleichtern könnten.

### **Ein Gewinn für alle Beteiligten**

Auch die „Bosse“ zeigten sich begeistert von der Neugier und Motivation der jungen Menschen. „Es ist inspirierend zu sehen, wie engagiert und offen die Schülerinnen und Schüler an die Sache herangehen“, so eine teilnehmende Unternehmerin.

Die Beruflichen Schulen des Main-Kinzig-Kreises und die Wirtschaftsjuvenoren der IHK Hanau-Gelnhausen-Schlüchtern blicken auf einen rundum gelungenen Aktionstag zurück. „Das Ziel, die Schülerinnen und Schüler besser auf die Berufswelt vorzubereiten, haben wir erreicht“, resümiert die stellvertretende Schulleiterin Claudia Abend. „Wir freuen uns schon auf die nächste Auflage von ‚Schüler als Bosse‘.“

Der Aktionstag hat einmal mehr gezeigt, wie wichtig der direkte Austausch zwischen Schule und Wirtschaft ist, um die Talente der Zukunft zu fördern und ihnen den Einstieg in die Arbeitswelt zu erleichtern.